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Международные отношения  

Путин и Ниинистё обсудят отношения РФ и ЕС, международные темы и 

взаимодействие в Арктике 

ТАСС, 21.08.2019 00:01 

Главы двух государств обсудят также вопрос безопасности в районе 

Балтийского моря 

Президент РФ Владимир Путин 21 августа посетит с рабочим визитом 

Хельсинки, где встретится со своим финским коллегой Саули Ниинистё. 

Согласно сообщению пресс-службы Кремля, лидеры обсудят ключевые темы 

двустороннего сотрудничества, а также ряд актуальных вопросов 

международной и региональной повестки дня. 

Как пояснял помощник главы российского государства Юрий Ушаков, 

программа визита предусматривает беседу президентов России и Финляндии, 

затем пройдет их совместная пресс-конференция. После этого Путин и 

Ниинистё на катере отправятся к причалу крепости Свеаборг - там состоится 

рабочий обед, в ходе которого президенты продолжат переговоры. В 

частности, финская сторона предусматривает беседу президентов в формате 

один на один. 

По словам представителя Кремля, среди тем переговоров - 

перспективы восстановления конструктивного диалога России и 

Европейского союза в контексте текущего председательства Финляндии в 

Совете ЕС. Говоря о двусторонней повестке, Ушаков в частности, отметил, 

что Путин и Ниинистё планируют обсудить взаимодействие в торгово-

экономической, инвестиционной, межрегиональной, природоохранной и 

гуманитарной областях, а также сотрудничество двух государств в 

Арктическом регионе. 

Среди других тем предстоящей беседы помощник президента назвал 

вопрос безопасности в районе Балтийского моря, "включая известную 

инициативу финского президента о повышении уровня безопасности полетов 

авиации над Балтикой, в частности, использования транспондеров военной 

авиацией". 

<> 

Первоисточник: https://tass.ru/politika/6781350 

 

В Дании назвали условие продажи Гренландии Трампу 

URA.Ru, 21.08.2019 09:29 

США смогут сделать Гренландию своей частью, только если этого 

захотят местные жители. Такое заявление сделали принцесса Дании Антония 

Шаумбург-Липпе и принц Марио Макс Шаумбург-Липпе, сообщает издание 

Newsweek. 

«Народ Гренландии должен и может решать свою собственную 

судьбу», — сообщили члены королевской семьи, передает «Утро.ру». Также 

https://tass.ru/politika/6781350
https://tass.ru/politika/6781350
https://tass.ru/politika/6781350
https://ura.news/news/1052396056
https://utro.ru/politics/2019/08/20/1413421.shtml
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они отметили, что предложение о покупке является «комплиментом для 

волшебной Гренландии». «Лишь желанные земли получают такие 

предложения», — подчеркнули супруги. 

Остров Гренландия является автономной территорией Дании. Сейчас 

на острове проживают 56 тысяч человек, уточняет Nation News. 16 августа 

стало известно, что президент США Дональд Трамп думает о покупке 

Гренландии. Таким образом США могли бы расширить военное присутствие 

в Арктике. По мнению экспертов, цена сделки может достигнуть десяти 

триллионов долларов. 

Первоисточник: https://ura.news/news/1052396056 

 

Оборона и безопасность  

Северное влияние: в Арктике развернут сверхдальнобойные С-300В4 

Известия, 21.08.2019 00:01||Алексей Козаченко Алексей Рамм 

Новая зенитная ракетная бригада усилит противовоздушную оборону 

северного и восточного стратегических направлений 

Арктику и Дальний Восток усилят сверхдальнобойными зенитными 

комплексами. До конца года ракетную бригаду сформируют на востоке 

страны. Новая воинская часть появится и на Северном флоте. Их «главным 

калибром» станет зенитная ракетная система (ЗРС) С-300В4. По некоторым 

тактико-техническим характеристикам она превосходит даже новейшие С-

400. Сильные стороны модернизированной «трехсотки» — вездеходность и 

мобильность, которые позволят оперативно перебрасывать подразделения, в 

том числе в труднодоступные места. Новые формирования интегрируют в 

сплошную систему ПВО, укрепив стратегические направления.  

В Минобороны принято принципиальное решение развернуть новые 

части и соединения ПВО для прикрытия арктического и дальневосточного 

стратегических направлений, рассказали «Известиям» источники в военном 

ведомстве. До конца года сформируют зенитную ракетную бригаду, 

оснащенную ЗРК С-300В4, которая поступит в распоряжение командования 

Восточного военного округа. Кроме того, новая воинская часть будет 

развернута в структуре оперативно-стратегического командования (ОСК) 

Северного флота. Места дислокации формирований пока неизвестны. 

В 1990-е годы на арктическом и дальневосточном направлениях 

сократили много частей ПВО, и в системе противовоздушной обороны 

образовались бреши. В итоге произошел вынужденный переход от сплошной 

к зональной системе, которая прикрывает только важные объекты. Сейчас 

наметилась обратная тенденция — поступательно восстанавливается 

сплошная система ПВО. 

<> 

Российские войсковые группировки в Арктике и на Дальнем Востоке 

усиливаются, и новым формированиям требуется надёжное прикрытие с 

https://nation-news.ru/467444-smi-soobshayut-o-namerenii-trampa-kupit-grenlandiyu
https://ura.news/news/1052395582
https://ura.news/news/1052395582
https://ura.news/news/1052396056
https://iz.ru/904692/aleksei-kozachenko-aleksei-ramm/severnoe-vliianie-v-arktike-razvernut-sverkhdalnoboinye-s-300v4
https://iz.ru/author/aleksei-kozachenko
https://iz.ru/author/aleksei-ramm
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воздуха. Бригада, вооруженная современной ЗРС, значительно увеличит 

возможности противовоздушной обороны в данных регионах, пояснил 

«Известиям» бывший замглавкома ВВС по вопросам объединенной системы 

ПВО стран СНГ, генерал-лейтенант запаса Айтеч Бижев. 

— Арктика и Дальний Восток еще в советское время считались 

потенциально опасными направлениями для воздушного нападения, поэтому 

их прикрывала одна из самых мощных и сильных армий противовоздушной 

обороны, — рассказал эксперт. — Развертывание новой бригады — 

серьезное усиление на данном участке. Этим комплексам на гусеничном ходу 

не страшно любое бездорожье, поэтому их можно в любое время быстро 

перебросить на опасные направления. Очевидно, что бригаду интегрируют во 

вновь создаваемую сплошную систему ПВО. 

<> 

Первоисточник: https://iz.ru/904692/aleksei-kozachenko-aleksei-ramm/severnoe-

vliianie-v-arktike-razvernut-sverkhdalnoboinye-s-300v4 

 

На угрозы НАТО у западных границ Россия отвечает Северным флотом 

Экономика сегодня, 21.08.2019 14:14 || Максим Бут 

Заявление Шойгу о напряженной обстановке на западных границах 

России показывает, что Минобороны адекватно оценивает угрозы и 

противодействует им. Об этом ФБА "Экономика сегодня" рассказал военный 

эксперт Иван Коновалов. 

<> 

"Арктический фронт" 

В конце апреля начальник Генштаба вооруженных сил РФ Валерий 

Герасимов заявил, что Россия усилила группировки войск на западе и юге из-

за активности НАТО. Он также опроверг сообщения СМИ о подготовке 

России к военным действиям, назвав этот тезис "активно тиражируемым 

русофобскими СМИ". На днях президент Румынии Клаус Йоханнис в ходе 

переговоров с американским лидером Дональдом Трампом заявил, что готов 

разместить большее число военных США в своей стране. 

При этом в середине июня Трамп договорился с президентом Польши 

Анджеем Дудой о размещении на территории восточноевропейского 

государства эскадрильи разведывательно-ударных беспилотников MQ-9 и 

увеличении американского военного контингента в стране на 1 тысячу 

человек. МИД России увидел в этом решении подготовку для последующих 

широкомасштабных развертываний сил. В министерстве заявили, что Москва 

будет учитывать его в оборонном планировании. 

"Мало кто понимает, что к западному направлению ведомство Сергея 

Шойгу уже давно относит не только традиционные угрозы, но и Арктику. 

Значительная часть западного фланга российской обороны в зоне полярных 

холодов завязана на интересах НАТО, которое усиливает свое присутствие. И 

не даром Трамп говорит о покупке Америкой Гренландии для усиления 

https://iz.ru/904692/aleksei-kozachenko-aleksei-ramm/severnoe-vliianie-v-arktike-razvernut-sverkhdalnoboinye-s-300v4
https://iz.ru/904692/aleksei-kozachenko-aleksei-ramm/severnoe-vliianie-v-arktike-razvernut-sverkhdalnoboinye-s-300v4
https://rueconomics.ru/405648-na-ugrozy-nato-u-zapadnykh-granic-rossiya-otvechaet-severnym-flotom
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позиций в этом регионе – это не международная шутка, а вполне прозрачный 

намек. 

Россия на подобные угрозы не может не реагировать. Потому в 

арктической зоне разворачиваются новые военные части, строятся взлетные 

полосы, перевооружается уже действующий контингент. Отдельной 

программой усиливается Северный флот России, без которого отстоять 

интересы России в арктическом регионе крайне сложно. 

Более того – Северный флот, вероятно, получит статус отдельного 

округа, что уникально для военно-административной системы РФ. Но в 

целом вписывается в оборонные планы страны", - заключает Иван 

Коновалов. 

Первоисточник: https://rueconomics.ru/405648-na-ugrozy-nato-u-zapadnykh-granic-

rossiya-otvechaet-severnym-flotom 

 

Энергетика 

Первая пятилетка флагманского проекта в Арктике 

ИА Север-пресс, 21.08.2019 12:11 

Сегодня, 21 августа, на Новопортовском месторождении юбилейная 

дата — исполняется пять лет со дня первой летней отгрузки нефти Novy Port 

морским путем. В 2014 году проект стал флагманом «Газпром нефти» в 

Арктике, сотрудникам компании удалось впервые за 50 лет транспортировать 

уникальную нефть в Европу. Об этом ИА «Север-Пресс» сообщили в 

компании «Газпромнефть-Ямал». 

На сегодня с Новопортовского месторождения отгружено около 20,8 

млн. тонн нефти, 99% из которых были доставлены по Северному морскому 

пути. По маршруту Мыс Каменный — Мурманск танкеры арктического 

класса совершили 719 рейсов. 

Возможность отгрузки нефти морским путем «Газпром нефть» 

подтвердила еще в 2011 году после опытной проводки атомного ледокола из 

порта Сабетта до Мыса Каменного. Успешная операция позволила 

разработать временную схему транспортировки, «черное золото» отгружали 

на речные танкеры, после чего доставляли на морские суда большей 

грузовместимости. В 2014 году проект прошел экологическую экспертизу и 

был одобрен на общественных слушаниях. 

За пять лет инфраструктура проекта кардинально изменилась. Для 

обеспечения бесперебойной круглогодичной отгрузки нефти в 2016 году в 

Обской губе построили уникальный отгрузочный терминал «Ворота 

Арктики». Команду на запуск в эксплуатацию стратегического объекта отдал 

президент России Владимир Путин. Для проекта построили шесть танкеров 

серии Arc7, а также высокотехнологичные ледокольные суда «Александр 

Санников» и «Андрей Вилькицкий». С помощью этих мощнейших дизель-

https://rueconomics.ru/405611-shoigu-zayavil-o-napryazhennoi-situacii-na-zapadnykh-granicakh-rossii
https://rueconomics.ru/405648-na-ugrozy-nato-u-zapadnykh-granic-rossiya-otvechaet-severnym-flotom
https://rueconomics.ru/405648-na-ugrozy-nato-u-zapadnykh-granic-rossiya-otvechaet-severnym-flotom
https://sever-press.ru/2019/08/21/pervaja-pjatiletka-flagmanskogo-proekta-v-arktike/
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электрических ледоколов прокладываются водные каналы в акватории, 

которая более 250 дней в году покрыта льдом толщиной до двух метров. 

«Новопортовское месторождение было открыто еще в 1964 году, но 

суровые условия и удаленность от нефтегазовой инфраструктуры региона не 

позволяли приступить к освоению заполярного актива. Мы с уверенностью 

можем сказать, что Северный морской путь открыл перспективы для целого 

кластера арктических проектов, в том числе для «Газпромнефть-Ямала», 

который за последние пять лет стал одним из лидеров по добыче 

углеводородов», — сказал генеральный директор «Газпромнефть-Ямала» 

Алексей Овечкин. 

Первоисточник: https://sever-press.ru/2019/08/21/pervaja-pjatiletka-flagmanskogo-

proekta-v-arktike/ 

 

В Японию пришли первые танкеры с сжиженным природным газом 

Ямала 

Российская газета, 21.08.2019 10:22 

Конкуренция на мировой энергетической арене становится все более 

многогранной. Повышение эффективности добычи энергоресурсов делает 

все большее количество запасов рентабельными, но риск замедления 

мировой экономики, наравне с повышением энергоэффективности всех 

категорий потребителей, создает повышенную волатильность на глобальных 

рынках. 

<> 

Тем временем в терминале порта Тобата была разгружена первая 

партия сжиженного природного газа, произведенного на заводе "Ямал-СПГ". 

И что очень важно для японских партнеров, доставка и разгрузка прошли в 

полном соответствии с графиком. 

- Начало отгрузок СПГ на японский рынок является для нашей 

компании очень важным событием, - отметил Леонид Михельсон, 

председатель правления "НОВАТЭКа", крупнейшей российской компании по 

производству природного газа. - Япония сегодня представляет очень 

значительный рынок сжиженного природного газа и одно из приоритетных 

направлений маркетинговой стратегии "НОВАТЭКа". Дальнейшее развитие 

логистической цепочки с использованием Северного морского пути и 

перевалочного терминала на Камчатке будет способствовать расширению 

поставок СПГ в Японию и укреплению торговых и экономических связей 

между нашими странами. 

<> 

Первоисточник: https://rg.ru/2019/08/21/reg-dfo/v-iaponiiu-prishli-pervye-tankery-s-

szhizhennym-prirodnym-gazom-iamala.html 

 

 

https://sever-press.ru/2019/08/21/pervaja-pjatiletka-flagmanskogo-proekta-v-arktike/
https://sever-press.ru/2019/08/21/pervaja-pjatiletka-flagmanskogo-proekta-v-arktike/
https://rg.ru/2019/08/21/reg-dfo/v-iaponiiu-prishli-pervye-tankery-s-szhizhennym-prirodnym-gazom-iamala.html
https://rg.ru/2019/08/21/reg-dfo/v-iaponiiu-prishli-pervye-tankery-s-szhizhennym-prirodnym-gazom-iamala.html
https://rg.ru/2019/08/21/reg-dfo/v-iaponiiu-prishli-pervye-tankery-s-szhizhennym-prirodnym-gazom-iamala.html
https://rg.ru/2019/08/21/reg-dfo/v-iaponiiu-prishli-pervye-tankery-s-szhizhennym-prirodnym-gazom-iamala.html
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Роснедра не будут включать спецусловия в аукционы на участки 

в Арктике 

ТАСС, 21.08.2019 14:17 

Ранее специальные условия с требованием об обязательном сжижении 

газа на заводах по производству СПГ были введены на ряде участков 

"Новатэка". 

Роснедра не планируют включать в лицензии на газовые участки в 

Арктике специальные условия с требованием об обязательном сжижении газа 

на заводах по производству СПГ, как это было сделано в ряде участков, 

зарезервированных для "Новатэка". Об этом сообщил журналистам глава 

Роснедр Евгений Киселев. 

"Такого не было никогда (включения спецобязательств - прим. ТАСС). 

Было поручение зарезервировать часть месторождений под производство 

СПГ, оно реализовано, это (была) последняя опция", - сказал Киселев. 

При этом он добавил, что Роснедра не будут препятствовать 

вхождению других компаний на этот рынок. 

"Компании сами просчитывают свою бизнес-стратегию, они оценивают 

риски и возможные преференции. Если кто-то еще решит дополнительно 

входить в этот рынок, мы препятствовать не будем", - добавил глава Роснедр. 

<> 

Первоисточник: https://tass.ru/ekonomika/6783039 

 

Транспортные системы 

Строительство нового пункта пропуска в Приамурье для связи с 

«Северным полюсом» Китая начнется в 2020 году 

Интерфакс - Россия, 21.08.2019 11:35 

АО "Граница" определено в качестве инвестора строительства нового 

таможенного пункта пропуска Джалинда (РФ) - Мохэ (КНР), который 

прекратил свою работу почти десять лет назад, работы начнутся весной 

будущего года. 

"Инвестором строительства таможенного пункта пропуска Джалинда - 

Мохэ" и транспортного логистического центра "Джалинда" с максимальным 

грузооборотом 2 млн тонн в год стала компания "Граница". К строительству 

пункта пропуска приступят в апреле 2020 года, закончат и сдадут объект в 

2021 году", - говорится в сообщении регионального правительства. 

Вложить средства в проекты инвестору предложил глава 

Сковородинского района Алексей Прохоров. Он заручился поддержкой 

губернатора Амурской области Василия Орлова и правительства региона, а 

также министерства РФ по развитию Дальнего Востока и Арктики. 

Ожидается, что реализация проектов поспособствует развитию 

Сковородинского района. 

https://tass.ru/ekonomika/6783039
https://tass.ru/ekonomika/6783039
https://tass.ru/ekonomika/6783039
http://www.interfax-russia.ru/FarEast/news.asp?sec=1671&id=1057738
http://www.interfax-russia.ru/FarEast/news.asp?sec=1671&id=1057738
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Планируется, что таможенный пункт пропуска Джалинда - Мохэ станет 

крупным транспортно-логистическим узлом, который задействует три 

региона: Забайкальский край, Якутию и Амурскую область. 

Ранее сообщалось, что таможенный пункт пропуска Джалинда-Мохэ 

закрыт с 2008 года, так как не соответствовал нормам обустройства таких 

пунктов. Вопрос о возобновлении его работы поднимался еще в 2015 году на 

уровне профильных министерств области, ДВТУ Росграницы, Хабаровского 

филиала ФГКУ Росгранстрой, государственных контрольных органов. 

Еще тогда компания "Граница" рассматривалась в качестве возможного 

инвестора. Обсуждалась также возможность создания туристического 

комплекса в селе Игнашино, в полукилометре от которого через Амур 

находится "Северный полюс" Китая - самая северная точка КНР 

Первоисточник: http://www.interfax-russia.ru/FarEast/news.asp?sec=1671&id=1057738 

 

На какие жертвы пойдут противники строительства порта в Приморске 

Общая газета Ленинградской области, 21.08.2019 10:46 

Жителям Ленинградской области стоит вникнуть в значение событий, 

которые происходят вокруг Приморского УПК. 

В Ленинградской области в данный момент происходят важнейшие 

события. И каждому жителю региона стоит вникнуть в их значение, как 

минимум из-за того, что жители области первыми увидят как будет 

разворачиваться ход событий, который касается глубоководного портового 

комплекса в Приморске. 

<> 

Аналитики всего мира, говоря о Севморпути, затрагивают тему южного 

морского маршрута и признают, что СМП может забрать российский 

экспорт, который идет сейчас в Юго-Восточную Азию через Суэцкий канал. 

Также уровень и значение проекта создания глубоководного порта в 

российской Балтике можно обозначить арктическими проектами России.  

По оценкам геологической службы США USGS, в Арктике может 

находится до 13% еще неразведанных запасов нефти и до 30% природного 

газа. Россия владеет больше чем половиной совокупных ресурсов Арктики. 

Подготовка инфраструктуры необходимая для решения задач этого 

направления должна быть начата уже сейчас. Стоит сказать, что протесты 

экоактивистов при всем их желании не смогут остановить столь 

крупномасштабный и важный для страны проект 

<> 

Главный редактор журнал «Национальная оборона» и член Общественного 

совета при Министерстве обороны РФ Игорь Коротченко дал комментарий 

по этому поводу для Оnline47: 

"При строительстве таких объектов, как глубоководные порты, 

экологии уделяется первостепенное значение. Чтобы с экологической точки 

зрения всё было безупречно. Есть заинтересанты, которые под лозунгом 

экологии будут пытаться не допустить активного освоения Арктики Россией. 

http://www.interfax-russia.ru/FarEast/news.asp?sec=1671&id=1057738
https://og47.ru/2019/08/21/Strasti-vokrug-Primorskogo-glubokovodnogo-porta--4596
https://online47.ru/
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И в этом плане та же сама «Беллона», другие организации зачастую тесно 

связаны с соответствующими государственными структурами стран-членов 

НАТО и будут использовать экологическую проблематику для нагнетания 

страстей, давления на Россию, ее дискретизации и попытаться сорвать наше 

освоение морских коммуникаций на Севере. Здесь мы должны чётко 

понимать, кто заинтересован, почему, какие цели преследует - всё это в 

рамках большой игры, которую Запад ведёт против России". 

<> 

Первоисточник: https://og47.ru/2019/08/21/Strasti-vokrug-Primorskogo-

glubokovodnogo-porta--4596 

 

Экология 

В Мурманске представили карту экологических проблем Баренц-

региона 

Московский Комсомолец Архангельск, 21.08.2019 13:25 

Лаборатория устойчивого развития, которая заработала в столице 

Мурманской области 15 августа, будет заниматься научными, 

просветительскими, экологическими и другими проектами в области 

устойчивого развития Арктики, а также сбором и представлением идей для 

стратегии развития АЗРФ до 2035 года. Директором организации назначен 

Евгений Боровичев, к.б.н., заместитель директора по научной работе 

Института проблем промышленной экологии Севера Кольского научного 

центра Российской академии наук. 

«Мурманск - это и ворота в Арктику, и центр Баренц-региона. В 

регионе активно развиваются горнодобывающая отрасль, металлургические 

заводы-гиганты, добыча углеводородов. Природа здесь крайне ранима, 

поэтому проблемам устойчивого развития нужно уделять первостепенное 

значение. Нам здесь жить, именно поэтому Лаборатория устойчивого 

развития открылась в Мурманске", - заявил Евгений Боровичев. 

По мнению директора Лаборатории, нужно комплексно смотреть на 

эколого-экономические и социальные аспекты жизни в городах, тогда из них 

не будут уезжать, а Арктика будет для людей домом, о котором они будут 

заботиться. При этом очень важно экопросвещение населения, 

популяризация знаний об экологии. "Приведу такой пример: недавно в 

интернете обвинили КГМК и АО “Апатит” в том, что в области пожелтели 

ели. На самом деле это результат размножения ржавчинных грибов, которые 

появляются потому, что тепло и сыро. Когда мы все это объясняем людям, 

они понимают, где загрязнение, а где естественные процессы» - сказал 

Евгений Боровичев. 

«В Лаборатории устойчивого развития мы планируем проведение 

региональных заседаний нашего дискуссионного клуба и обсуждение 

проблемных вопросов развития АЗРФ. Сюда также будут стекаться заявки со 

https://og47.ru/2019/08/21/Strasti-vokrug-Primorskogo-glubokovodnogo-porta--4596
https://og47.ru/2019/08/21/Strasti-vokrug-Primorskogo-glubokovodnogo-porta--4596
https://arh.mk.ru/science/2019/08/21/v-murmanske-predstavili-kartu-ekologicheskikh-problem-barencregiona.html
https://arh.mk.ru/science/2019/08/21/v-murmanske-predstavili-kartu-ekologicheskikh-problem-barencregiona.html
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всего региона в рамках нашей грантовой программы. Заявку на грант может 

подать как организация, так и физическое лицо» - сообщил координатор 

программ ПОРА Александр Стоцкий. 

Владимир Маслобоев, советник председателя Кольского научного 

центра РАН, д.т.н., рассказал собравшимся, как проходила работа над 

составлением интерактивной карты экологических проблем Баренц-региона 

(www.barentsmap.com). «Теперь каждый житель региона сможет узнать о том 

какие предприятия сосредоточены на территории, как именно они влияют на 

экологию и что делается для улучшения ситуации. На момент запуска мы 

описали и систематизировали свыше 300 объектов. Наш проект - это 

площадка для информирования мирового сообщества» - сказал он. Владимир 

Маслобоев также добавил, что для наглядности в карту интегрированы 

данные “Полярного индекса Баренц-региона” - рейтинга устойчивого 

развития компаний и территорий, который создан ПОРА совместно с 

экономическим факультетом МГУ. 

Все выступающие отметили своевременность и необходимость 

появления такой организации для общего гармоничного развития 

экологической, экономической, и социальной составляющих 

жизнедеятельности региона. Удачи в осуществлении планов Лаборатории 

устойчивого развития пожелали Елена Кочкуркина, начальник отдела  

государственной экологической экспертизы, особо охраняемых природных 

территорий и экологического просвещения Министерства природных 

ресурсов и экологии Мурманской области, и Владимир Чижов, директор 

государственного природного заповедника «Пасвик». 

Гостями мероприятия также стали Егор Банишевский, руководитель 

Информационного центра по атомной энергии (ИЦАЭ), Оксана Геращенко, 

менеджер по связям с общественностью мурманского филиала АО 

“Управление отходами”, пресс-секретарь Баренц-отделения WWF Татьяна 

Юлусова, координатор проекта SIDA WWF Лариса Билоус и другие. 

Посмотреть инструкцию по пользованию интерактивной картой 

экологических проблем Баренц-региона можно здесь. 

Первоисточник: https://arh.mk.ru/science/2019/08/21/v-murmanske-predstavili-kartu-

ekologicheskikh-problem-barencregiona.html 

 

Наука, культура и образование 

Молодежный форум «Синергия Севера» стартует в Намцах 21 августа 

Якутия 24, 21.08.2019 04:39 

В парке культуры и отдыха села Намцы Намского района с 21 по 25 

августа пройдет молодежный образовательный форум «Синергия Севера», 

сообщает телеканал «Якутия 24» со ссылкой на пресс-службу главы и 

правительства региона. 

https://youtu.be/-DV3Kq_n0k8
https://arh.mk.ru/science/2019/08/21/v-murmanske-predstavili-kartu-ekologicheskikh-problem-barencregiona.html
https://arh.mk.ru/science/2019/08/21/v-murmanske-predstavili-kartu-ekologicheskikh-problem-barencregiona.html
http://yk24.ru/index/obshhestvo/molodezhnyij-forum-sinergiya-severa-startuet-v-namczax-21-avgusta
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В программе мероприятий этого года состоится второй этап 

дальневосточного конкурса «Я-Инженер». Среди направлений форума: 

«Профlife» для популяризации рабочих специальностей, «Мы — 

добровольцы» и два новых направления — «Молодежь Арктики» и «Лидеры 

Якутии». 

На «Синергии Севера» пройдет конкурс на предоставление грантов 

правительства Якутии лучшим проектам по направлениям форума. Общая 

сумма грантов — один миллион рублей. «Минимальная сумма гранта на 

реализацию проекта – 50 тысяч, максимальная – 80 тысяч», — говорится в 

официальном сообщении организаторов форума. 

Отмечается, что в дни мероприятия участников ждут семинары, 

психологические тренинги, дебаты, интеллектуальные игры по 

направлениям. 

Первоисточник: http://yk24.ru/index/obshhestvo/molodezhnyij-forum-sinergiya-severa-

startuet-v-namczax-21-avgusta 

 

Адмиралтейцы увидят выставку «Искусство Марки», посвящённую 200-

летию открытия Антарктиды 

Невские Новости, 21.08.2019 14:43 

Жителей Адмиралтейского района Санкт-Петербурга приглашают на 

экспозицию почтовых миниатюр, которые посвящены Антарктиде и её 

исследованиям.  

На официальном сайте Адмиралтейского района Петербурга 

сообщается, что выставка "Искусство Марки", посвящённая 200-летию 

открытия Антарктиды, уже открыта. Посетить ее можно в Штаб-квартире РГ 

(Малый зал, 2-й этаж).  

Экспозиция будет работать до 3 сентября с 10:00 до 19:00 по будням. 

Вход свободный. 

Жители Петербурга смогут увидеть почтовые миниатюры, которые 

выходили в России и были посвящены Антарктиде и её 

исследованиям, Арктике, а также великим экспедициям, флоре и фауне 

морей и океанов дальних материков. 

Ранее НЕВСКИЕ НОВОСТИ сообщали, что петербуржцев приглашают 

на живописную выставку британской художницы Жозефины Уолл. 

Первоисточник: https://nevnov.ru/709792-admiralteicy-uvidyat-vystavku-iskusstvo-

marki-posvyashyonnuyu-200-letiyu-otkrytiya-antarktidy 

 

 

 

http://yk24.ru/index/obshhestvo/molodezhnyij-forum-sinergiya-severa-startuet-v-namczax-21-avgusta
http://yk24.ru/index/obshhestvo/molodezhnyij-forum-sinergiya-severa-startuet-v-namczax-21-avgusta
https://nevnov.ru/709792-admiralteicy-uvidyat-vystavku-iskusstvo-marki-posvyashyonnuyu-200-letiyu-otkrytiya-antarktidy
https://nevnov.ru/709792-admiralteicy-uvidyat-vystavku-iskusstvo-marki-posvyashyonnuyu-200-letiyu-otkrytiya-antarktidy
https://nevnov.ru/709427-peterburzhcev-priglashayut-na-zhivopisnuyu-vystavku-britanskoi-khudozhnicy-zhozefiny-uoll
https://nevnov.ru/709427-peterburzhcev-priglashayut-na-zhivopisnuyu-vystavku-britanskoi-khudozhnicy-zhozefiny-uoll
https://nevnov.ru/709792-admiralteicy-uvidyat-vystavku-iskusstvo-marki-posvyashyonnuyu-200-letiyu-otkrytiya-antarktidy
https://nevnov.ru/709792-admiralteicy-uvidyat-vystavku-iskusstvo-marki-posvyashyonnuyu-200-letiyu-otkrytiya-antarktidy
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Коренные малочисленные народы 

В Анапе откроется смена международного проекта «Таланты Арктики. 

Дети» 

КП - Кубань, 21.08.2019 10:05|| Александра Подушко 

В смене международного проекта «Таланты Арктики. Дети», которая 

пройдет в Анапе, примут участие дети из числа коренных народов 

Севера, Сибири и Дальнего Востока. Они побеждали на различных 

конкурсах. 

- Для ребят подготовили много развивающих занятий, мастер-классов и 

встреч с интересными людьми. Под руководством специалистов они будут 

работать с литературой и снимать анимационные микросказки, - рассказали 

«Комсомольской правде» - Кубань» в пресс-службе администрации 

Краснодарского края. 

Пройдет языковой квест «Арктическая тропа», концерт талантов 

«Поющая Арктика», Большая Арктическая научная Олимпиада, съемка 

фильма. 

Цель проекта - развитие творческих навыков ребят, проживающих в 

отдаленных регионах страны. Особое внимание уделят родным языкам 

коренных малочисленных народов. 

Первоисточник: https://www.kuban.kp.ru/online/news/3579487/ 

 

Разное 

Арктика сегодня: саммит, льготная дискуссия и гребные винты. 

Goarctic.ru, 20.08.2019 20:27 || Александр Стоцкий 

Финляндия продолжает выступать за снижение градуса политического 

противостояния в высоких широтах. Несмотря на то, что она уже не 

председательствует в Арктическом совете, страна продолжает поднимать 

вопрос проведения Арктического саммита. Подобное мероприятие по-

прежнему было бы востребовано, — такое мнение высказал президент 

Финляндии С. Ниинистё, выступая на конференции глав финских дипмиссий. 

Отрадно констатировать, что позиция Финляндии по межарктическому 

диалогу носит принципиальный характер: страна выступает за мир и диалог в 

регионе. Мы, со своей стороны, можем только приветствовать подобный 

подход.  

В вопросе льгот для компаний, занимающихся разработкой 

арктических нефтегазовых месторождений, по-прежнему нет 

определённости. Сообщают, что Минфин высказался против проекта, 

предусматривающего выделение потенциальному кластеру отечественных 

недропользователей значительных налоговых послаблений. Впрочем, 

отсутствие единомыслия в данных вопросах неудивительно: речь всё же идёт 

https://www.kuban.kp.ru/online/news/3579487/
https://www.kuban.kp.ru/online/news/3579487/
https://www.kuban.kp.ru/daily/author/830786/
https://goarctic.ru/news/arktika-segodnya-sammit-lgotnaya-diskussiya-i-grebnye-vinty-/
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о триллионах рублей, поэтому интересы всех сторон (и прежде всего — 

государства и ключевых корпоративных игроков) должны быть учтены. 

И о ледоколах. ФГУП «Крыловский государственный научный центр» 

запустило тендерную процедуру на выполнение части опытно-

конструкторской работы в рамках разработки гребного электродвигателя 

(ГЭД) мощностью 30 МВт для ледоколов большой мощности. Согласно 

опубликованному техническому заданию, победителю конкурса предстоит 

разработать документацию на ГЭД заявленных параметров в составе двух 

многофазных вентильно-индукторных электродвигателей мощностью 15 

МВт каждый, установленных друг за другом на одной оси вращения. Также 

подрядчику будет необходимо разработать технологию изготовления ГЭД и 

изготовить опытный образец ГЭД. Кому же нужен такой интересный узел? 

Как мы помним, гребные электродвигатели мощностью 30 МВт планируется 

использовать в атомных ледоколах проекта 10510 «Лидер». Там таких винтов 

будет четыре, и вместе они дадут мощность 120 МВт. В общем, работа над 

созданием нашего арктического гиганта не стоит на месте. И это радует! 

Первоисточник: https://goarctic.ru/news/arktika-segodnya-sammit-lgotnaya-diskussiya-

i-grebnye-vinty-/ 

https://goarctic.ru/news/arktika-segodnya-sammit-lgotnaya-diskussiya-i-grebnye-vinty-/
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